
 

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (       الإجابة على الأسئلة

 

 
 

 لم يتقن )    (   أتقن )    (       معرفة الضمائر وضمائر الملكية
 

       

I am  He is  She is  You are They are  We are  It is  
 هذا  نحن  هم / هن   أنتم /أنت هي   هو   أنا 

 
 
 
 
 



 

  Possessive Adjectivesصفات الملكية : 
 تستعمل للتحدث عن الشيء الذي تملكه وتأتي قبل الاسم 

 
my   ـي  my book   كتابي 
his   ـه  his book   كتابه 
her   ـها  her book   كتابها 

your   ـك  your book  كتابك 
our   ـنا  our books  كتبنا 

their    ـهم  their books  كتبهم 
 

- My name is …………………   ياسم  ..............  

- This is his book  .     ههذا كتاب   
 

  Possessive Pronounsضمائر الملكية : 
 تستعمل للتحدث عن الشيء الذي تملكه وتأتي بعد الاسم 

 
 ( )  لمن  (     whoseتستعمل للإجابة عند السؤال بـ )   

 فقط    my – mine( واختلاف   sتقريبا مشابهة للسابقة مع إضافة حرف )   
Mine   ملكي     His    ملكه 
Hers   ملكها     Yours   ملكك/م 
Ours   ملكنا     Theirs   ملكهم 

 
 

 ? Whose book is thisلمن هذا الكتاب ؟   -

- It is mine .   إنه ملكي 

- It is yours .   إنه ملكك 

 
 
 

 



 

 
 لم يتقن )    (  أتقن )    (        has  –haveالاستعمال الصحيح لـ التعرف على  

 
Have – Has 

 
 لدي "   -هذه العبارتين بمعنى " يملك 

 you   - Iتأتي مع الجمع ومع الضمير   haveبينما  –تأتي مع المفرد  hasالفرق أن 
 

  I have a bicycleأنا لدي دراجة 
  he has a footballهو لديه كرة قدم 

  you have a penأنت لديك قلم 
  she has a bookهي لديها كتاب 

 
 

 
 

 لم يتقن )    (   أتقن )    (         can't  –canاستعمال 
 

Can – Can't  
 

 نستعمل هذه العبارتين للتحدث عن القدرة على القيام بشيء وتأتي قبل الفعل
  can’tلا يستطيع =      canيستطيع = 

  I can swimأنا أستطيع السباحة 
  She can’t play footballهي لا تستطيع لعب كرة القدم 

 
  ? Can we write hatهل نستطيع أن نكتب الكلمة قبعة ؟ 

  Yes , we canنعم نستطيع 
  No , we can’tلا لا نستطيع 

 



 

 
 لم يتقن )    (   (    أتقن )          البسيطة الكلمات   وكتابةقراءة 

 

    
    

Peach  Sheep Sleep  Seal  Cheese Meet  Read  Meat  

        

Day  Play  Train  Rain  Tie  Pie  Pine  Rice  

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (        الحيوانات البحرية وصفاتهاالتعرف على  

 

      
Seahorse Walrus Whale Shark Seal Dolphin 

Slow Fat  Big  Scary  Cute  Fast  

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (         استعمال صيغ المقارنة بشكل صحيح  

 

 عندما نصف شيء واحد ، فإننا نستعمل الصفة المفردة :
A shark is scary .  القرش مخيف 
A dolphin is fast .   الدولفين سريع 

A whale is big .   الحوت كبير 
 
 
 
 



 

 (    erعندما نقارن أو نصف شيئين ، فإننا نضيف حرفين للصفة ) 
A shark is scarier than a dolphin .   مخيف أكثر من الدولفين القرش 

A dolphin is faster than a seahorse . الدولفين أسرع من حصان البحر 
A whale is bigger than a seal .   الحوت أكبر من الفقمة   

: than  ) أثناء المقارنة نضيف كلمة ) مِن 
 

 عندما نقارن أو نصف شيء بين ثلاثة او أكثر فإننا نستعمل الصيغة الأخيرة :
A whale is the biggest .    الحوت هو الأكبر 
A shark is the scariest .     القرش هو الأكثر رعبا 

A dolphin is the fastest .   الدولفين هو الأسرع  

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (      قراءة وفهم الجمل القصيرة

 

 



 

 
 

 لم يتقن )    (   أتقن )    (        اكمال الكلمات بالحروف الصحيحة 
 

      
Coat Yellow Window Boat Snow Goat 

  

 

   

Mouth Clown Brown Cow Mouse House 



 

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (      الرياضات والأنشطة المتنوعة التعرف على  

 

     

Volleyball  Horse 
riding  

Basketball  Football  Tennis  

     

Rock 
climbing  

Bungee 
jumping  

Hang 
gliding  

Sky diving  Scuba 
diving  

     

Pottery  Jog  Snowboard 
 

Ski  Golf  

 

   

 

 Word 
games  

Computer 
games  

Painting   

 
 



 

 
 لم يتقن )    (  أتقن )    (        التدرب على تكوين الأسئلة القصيرة والاجابة عليها 

 
 
Yes / No questions :  ) الأسئلة التي تكون اجابتها ) نعم أو لا 

 
 القاعدة بسيطة : تعتمد على عملية المقص ، حيث نقوم بعكس أول كلمتين من السؤال ،    
 (   No –( عند الإجابة بـ ) لا    not  –  n'tمع إضافة كلمة )    

 
Ex :   مثال 
Does she play computer games ?  ر الكمبيوتهل هي تلعب ألعاب  
 
No , she doesn't لا ، هي لا تلعب   
 قمنا بعملية المقص ) العكس ( مع تحويل الحرف من الكبير للصغير 
 
Do you play football ? هل أنت تلعب كرة القدم  
 
Yes , I do نعم ، أنا ألعب  
You – I :  أنا ( لأن السؤال موجه لك أنت ،  –هنا قمنا بتحويل ) أنت  
 عندها الإجابة تكون باستعمال ) أنا (  
 
Now answer these questions :  أجب على الأسئلة التالية 
 
Do they have an exam tomorrow ? 
No , ____ ________ 
 
Does he like pizza ? 
Yes , ___ _____ 

 



 

 
 لم يتقن )    (   أتقن )    (    بالشكل الصحيح      المقارنةاستعمال صيغ  

 
 المقارنة باستعمال الصفات الطويلة 

 
 درسنا في الوحدة السابقة كيفية الوصف والمقارنة والتفضيل بين شيئين أو أكثر 

أحرف أو أكثر ، فإننا لا نضيف  6إذا كانت الصفة مكونة من  هنا القاعدة مشابهة ولكن الفرق ، 
er – the est . في حالة المقارنة أو التفضيل 

 ( قبل الصفة في حالة المقارنة بين اثنين   moreبل نستعمل العبارة ) أكثر 
 ( عند التفضيل بين ثلاثة أو أكثر   the mostوعبارة ) الأكثر 

 

 
 

 ركوب الخيل أكثر إثارة من ركوب الدراجة  
Horse riding is more exciting than cycling. 

 تسلق الجبال أكثر خطورة من الهرولة  
Rock climbing is more dangerous than jogging  

 
 الطيران الشراعي هو الأكثر خطورة  

Hang gliding is the most dangerous  
 القفز بالحبل هو الأكثر إثارة 

Bungee jumping is the most exciting  
 

 



 

 
 لم يتقن )    (  أتقن )    (       النصوص القصيرة والاجابة على أسئلتها قراءة 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 

 لم يتقن )    (  أتقن )    (        قراءة وكتابة الكلمات البسيطة  
 

     

Hair  Point  Boy  Coin  Toy  

     

Wearing  Chair  Pair  Pear  Bear  

 

 لم يتقن )    (  (     أتقن )       الربط بين جملتين بالشكل الصحيح  
 

 



 

 

 

 لم يتقن )    (  أتقن )    (        التحدث عن المهام المنزلية  
 

 
 

What chores do you do at home?  
………………………………………. 
 
 
 
 
 
 



 

 
 

 لم يتقن )    (  أتقن )    (       تكوين الجمل في زمن المضارع البسيط   

 
 
 

 

Sentence : كيف نكون الجملة 
 

pronoun ضمير     +    verb  فعل    +    object  مفعول به 
 

I play football .  أنا ألعب كرة القدم 
you clean your room .  أنت تنظف غرفتك 

they go shopping .  ذهبوا للتسوقهم  
 

sولكن عندما نستعمل ) هو أو هي ( فإننا نضيف حرف   للفعل    
He takes the pen .  هو أخذ القلم 

She cooks dinner .  هي طبخت العشاء 

 
 لم يتقن )    (  أتقن )    (        قراءة وكتابة الكلمات البسيطة  

 
 

   

Farm  Teacher  Fork  Car  

    

 

الحقائق أو الهوايات أو الروتين والأشياء التي  يستعمل المضارع البسيط للتحدث عن 
 تفعلها من وقت إلى آخر 



 

Night  Sisters  Brothers  Doctor  

 

 بقية الأعمال تجدونها عبر متجرنا 

 متجر الأستاذ بدر الشهري 

 لمناهج اللغة الإنجليزية 


